



Deutscher Bundestag

## **Faszination Helfen**

Eine Ausstellung der Bundesanstalt Technisches Hilfswerk



**Herausgeber**

Deutscher Bundestag  
Referat IO 2  
Platz der Republik 1  
11011 Berlin

**Gestaltung**

Referat ZT 2

**Bundestagsadler**

Prof. Ludwig Gies/  
Überarbeitung büro uebele

**Fotos**

THW

© Februar 2010, Deutscher Bundestag



Freiwillig mit Technik ihren Nächsten zu helfen, von dieser Idee lassen sich seit 60 Jahren Menschen in Deutschland faszinieren. Was im Jahr 1950 als ziviler Ordnungsdienst begann, hat sich zu einer weltweit tätigen Einsatzorganisation entwickelt – dem Technischen Hilfswerk. In der Ausstellung werden Geräte aus den vergangenen sechs Jahrzehnten, darunter ein Holzboot und eine historische Tauchpumpe, sowie eine moderne Wasseraufbereitungsanlage und Ortungsgerät präsentiert. Lebensgroße Puppen in original Einsatzanzügen zeigen die Entwicklung bei der THW-Bekleidung. In sechs Themen-Inseln gibt die Ausstellung einen Überblick über die Einsatzmöglichkeiten des THW in Deutschland und im Ausland. Die Szenarien zeigen Einsatzkräfte bei Arbeiten auf dem Wasser, der Versorgung mit Notstrom und Beleuchtung, der Hochwasserbekämpfung, der Personenrettung, der Trinkwasserversorgung sowie der Verschüttetensuche. Als Einsatzorganisation des Bundesinnenministeriums

wird das THW zu 99 Prozent von freiwilligen Kräften getragen. In Not- und Unglücksfällen sind die Helferinnen und Helfer mit Technik und Know-how in Deutschland und rund um den Erdball tätig. Seit dem ersten Auslandseinsatz im Jahr 1953 – nach der Sturmflut in den Niederlanden – war das THW weltweit in mehr als 100 Ländern bei humanitärer Soforthilfe, Projekten und Hilfsgütertransporten im Einsatz. Mit der THW-Bundesvereinigung e.V. steht dem THW ein Partner zur Seite, der sich unter anderem im politischen Raum für die Belange der rund 80.000 THW-Angehörigen einsetzt. Ein weiterer Schwerpunkt liegt auf der Förderung der Jugendarbeit. Jugendliche im Alter von 10 bis 17 Jahren werden in der THW-Jugend e.V. in spielerischer Form an die Technik des THW herangeführt. Toleranz, Hilfsbereitschaft sowie Weltoffenheit gehören zu den Werten, die den Mädchen und Jungen dabei vermittelt werden.

**„Faszination Helfen“** – unter diesem Titel zeigt der Deutsche Bundestag im Paul-Löbe-Haus eine Ausstellung der Bundesanstalt Technisches Hilfswerk (THW).